

JACA ESPAÑOLA

Noticiero Oficial



27 Agosto de 1936

Aviso interesante:

Decimos una vez más que las condiciones del terreno que rodea a Jaca no son nada favorables para el paso de aviones sobre nuestra ciudad; y aunque esto ocurriese, la Autoridad Militar tiene tomadas todas las precauciones y montadas baterías antiaéreas.

Además, sepa el público que mientras haya peligro que temer, tocará constantemente la sirena, haciéndose el toque intermitente cuando vaya desapareciendo el peligro, por alejarse el avión.

PRECAUCIONES. En caso de necesidad, es preciso que todo viandante se cerciore de que la aviación enemiga está encima de la población (que puede distinguirse por los distintivos convencionales de pintura, etc., o por la forma de los aparatos) y antes de que empiece el bombardeo debe protegerse del mismo resguardándose en las casas, en sus pisos más inferiores o en los sótanos en aquellas casas que sólo dispusiesen de un piso, y procurando cerrar a la brevedad posible las puertas de entrada de la calle y las ventanas de los pisos bajos.

Noticiero

Noticias recibidas en RADIO JACA
27 Agosto 1936

— En el frente de Guadarrama se han presentado un capitán y un teniente, un sargento y varios guardias civiles, con su armamento.

— Se espera la rendición de Málaga de un momento a otro.

— En Madrid se han verificado actos de protesta por no haber comunicado el Gobierno (?) a los rojos los sucesos de Getafe.

— Las tropas de la columna que va sobre Toledo han tomado el pueblo de Alconchel.

— Hoy ha salido un nuevo tren directo de Sevilla a Burgos compuesto de varias unidades.

— En Belchite dicen los soldados de las avanzadas que se ven varios carros con cadáveres de rabassaires.

— La situación en Bilbao se va haciendo cada día más crítica, y se ha declarado el comunismo.

— De Berlín comunican que en el sur de Rusia se extiende la revolución, a causa del hambre existente.

— TETUÁN.—Noticias recibidas de Radio EA-1-AZ de la Coruña dicen que ha sido tomado Irún y San Sebastián por las fuerzas del Tercio y Regulares, secundadas por Soldados, Requetés y Falangistas. Esta noticia se da a título de informa-

ción, ya que, hasta el momento, no ha sido confirmada oficialmente.

— SALAMANCA.—A las 5'10 de esta mañana ha sido derribado en las cercanías de esta ciudad un avión rojo, cuyos trozos se han repartido los vecinos.

— CÁDIZ.—El capitán Bayo pide auxilio a Madrid y a Barcelona, diciendo le manden el «Jaime I», pues tiene más de 300 muertos y lleva a bordo trescientos heridos.

— CÁDIZ.—Un súbdito inglés, llegado de Barcelona, dice que ha visto el fusilamiento de más de 50 personas de derechas, y que no tuvo valor para presenciar el que se estaba preparando de 150 señoritas de la buena sociedad barcelonesa.

Noticias recibidas a las 15 horas Radio Castilla

— BURGOS.—Se confirma la toma de toda la zona minera de Riotinto. Entre los diversos encuentros habidos con los marxistas, se han destacado la toma de Zalamea, Albalachea y algún otro poblado de la zona, entrando por fin nuestras tropas victoriosas en Riotinto. Los mineros allí refugiados cayeron todos víctimas del ataque de nuestras fuerzas, pero, antes de entregarse, quemaron vivas a 18 personas de derechas que tenían en su poder. En otros pueblos limítrofes hicieron los marxistas la misma canallada, siendo castigados como se merecían.

— TETUÁN.—Esta emisora, según un radiograma que captó al capitán Bayo, anunciaba ayer que cayeron víctimas de nuestras tropas 500 componentes de sus tropas, y que pedía auxilio insistentemente al Gobierno de la Generalidad y de Valencia.

— El buque de guerra afecto al Movimiento Nacional «España» ha bombardeado con eficacia el fuerte de San Marcos, donde al parecer se hacían fuertes los rojos. En la población de Hendaya tiembla la ciudad entera, debido al efecto que causan los proyectiles del bombardeo. Sobre el río Bidasoa se arrojaron en el día de ayer, y por ambas partes, incalculable número de bombas, sosteniéndose en este valle una ruda batalla. A las 17'30, la batalla era a favor de tropas Nacionales. En la carretera de Hendaya hubo otro gran encuentro con los marxistas, que apoyados por carros blindados y aviación se hicieron fuertes, pero la victoria también fué nuestra. A las 19'30, los aviones nacionales volaron sobre Irún, intimando a los comunistas a rendirse.

— Han llegado a Teruel dos sacerdotes, uno de Castellón y otro de Valencia. El primero fué apresado por los rojos, pero aprovechando un descuido y después de vagar varios días por los

bosques, ha podido llegar a dicha ciudad. Cuenta el furor que los marxistas han manifestado contra toda persona religiosa, contando entre las víctimas al señor Obispo de Segorbe y al Diputado Nacionalista Montoro.

— Afirman que han sido asesinados el Sr. Irujo y Montoro, pero otros dicen que se hallan refugiados en un pueblecito de la frontera.

Notas de la Alcaldía

El heroico y sublime esfuerzo que realiza el Ejército con las distintas milicias ciudadanas en defensa de España, para salvaguardar los supremos ideales que fueron pisoteados y burlados por los antiespañoles, merece también sea correspondido eficazmente por el pueblo de Jaca, mediante la cooperación debida: para ello, entre otros medios, se inició una suscripción, la cual, después de alcanzar importante suma, debe *todavía* incrementarse, entregando aportaciones metálicas o en especie en los lugares ya conocidos; pues la DEFENSA DE LA PATRIA ASÍ LO EXIGE.

No quisiera verme obligado a señalar a los vecinos que en estas circunstancias se sienten tímidos o indiferentes; mas tengan presente que aquellos que incurrieren en la consideración de FALSOS PATRIOTAS, las sanciones que sobre ellos caigan serán ejemplares y propias de todo enemigo de la Patria.

¡Jacetanos, Españoles; contribuid en la medida de vuestras fuerzas a la suscripción por el Ejército y las milicias ciudadanas!

Constantemente se reciben en la Oficina de Reclutamiento de Voluntariado inscripciones para su ingreso, habiendo en su virtud correspondido el pueblo de Jaca a la defensa de España y de sus sagrados ideales; mas es el caso que, no obstante haber engrosado las filas crecido número de vecinos, no es el suficiente, y por ello se recuerda a aquellos que no lo hubieren realizado, para que lo verifiquen seguidamente, pues de lo contrario habrá de entender esta Alcaldía se hallan *frente a esta España nueva*, que renace con todos los atributos de su antigua tradición.

Jacetanos: vuestro Alcalde desea que, en la antesala de España, no exista un solo enemigo de la Patria. Así, pues, aquellos que todavía no os hubiereis inscrito en el Batallón de Voluntarios, acudid presurosos a hacerlo.

Se prepara un buen festival

Es un hecho la celebración en plazo muy breve de un gran festival literario-artístico-musical, en honor y beneficio de nuestro gran Ejército Español y milicias que luchan por nuestra querida España, pudiendo augurarse un verdadero éxito artístico y económicamente dada la valía de los componentes o participantes, sonando ya los nombres del popular y notable cantante, residente entre nosotros, Sr. Forcadas, quien hará las delicias del respetable, durante los entreactos, cantando lo más selecto de su extenso repertorio, como la cooperación de los destacados aficionados de buen temperamento artístico Ladislao Martínez y Miguel Galindo.

Los ensayos ya han empezado, y varias señoras tomarán parte en el espectáculo.

Servicio de Socorro RADIO JACA

Barcelona a Jaca — «Julio - Todos bien - Juan».
Tarragona a Jaca — «Francisca López Ansó. Seguimos bien, conteste. — Teresa».

JACA

José Navarro
Eugenio Benedicto
Manuel Millá

PANTICOSA (Balneario)

María Barba Galé

BIESCAS

Félix Ferrer
Joaquín Gracia
Felisa Escartín

HUESCA

Pilar Turró
Melchor Pruneda
Ramón Iborra
Pablo Gállego
Victoria Nadal

participan que se encuentran sin novedad en Barcelona y solicitan noticias.

RECTIFICACION

En la primera lista publicada sobre las entregas de oro figura D. Mateo Arcas, y ha de ser señores de *Mateo (D. Cristóbal)* y *Srta. Presentación Solano*, los cuales entregaron tres ajustadores; tres monedas de 25 pesetas; 8 de 20 francos; 2 de 10 francos; una de 20 liras; un medallón y un alfiler de 3 monedas de 5 pesetas.

Comandancia Militar de Jaca

Relación nominal del personal que aporta oro con destino al Tesoro Nacional:

D. Modesto López (Secretario de Secorún.— Un sello.

D. Benito del Val Sánchez Seco.—Un reloj.

Sres. Albás Lamartín.— Dos ajustadores, cuatro sellos, una medalla, una moneda de 25 pesetas, dos monedas de 20 frs. y una libra esterlina.

D. Fernando Montaner.—Un sello.

D. Antonio Torres.—Un alfiler.

D. Benito Campo.— Un sujetador y dos mosquetones.

D. Mariano Berges Campo (Aragüés del Puerto).—Una sortija y una moneda de un octavo de onza.

D. Francisco Lloro.—Un aro y 4 pendientes.

José María Rocatallada (Aragüés).— Un ajustador, tres sortijas, cuatro pendientes, un colgante, tres monedas de 20 francos y una de 10 frcs.

Sres. de Ríos (D. José).—Dos sellos y un gemelo

D. Miguel Aragüés Mendiara.—Dos sellos y un ajustador.

D. José Alvarez.—Dos ajustadores y una esclava

Sres. Sarto y familia (2.^a vez).—Dos ajustadores, dos sellos de niño, una sortija, un alfiler de señora, una pulsera y una cruz.

Sres. Lacasa Zorrilla.—Dos monedas de 5 pesetas, un sello y una pulsera.

D. Juan de Sola Caveró.—Un alfiler, moneda de Carlos III, un reloj de señora, un par de gemelos, un dije, un pendiente, una pulsera.

D. Luis Ara Tomás.—Una moneda de 20 francos, un octavo de onza y dos escudos.

Quintilla - JACA